

Initiative für Transparenz und Demokratie

Tel.: 0221/ 169 65 07 Mail: kontakt@lobbycontrol.de Web: www.lobbycontrol.de

LobbyControl · Friedrichstr. 63 · 50676 Köln

PRESSEMITTEILUNG, 4.2.2013

Intransparentes Wahlkampf-Blog für Steinbrück inakzeptabel

Die Nichtregierungsorganisation LobbyControl kritisiert das neue Wahlkampf-Blog "peerblog" für Peer Steinbrück. Das Blog wird von fünf Unternehmern finanziert, die vorerst anonym bleiben wollen. Dazu erklärt Christina Deckwirth von LobbyControl:

"Intransparente Wahlkampf-Unterstützung für einzelne Kandidaten oder Parteien ist aus unserer Sicht inakzeptabel. Die Macher von peerblog sollten die Finanziers im Hintergrund sofort offenlegen. Diese Transparenz ist unabdingbar, um das genaue Interesse hinter dem Blog genauer identifizieren zu können.

Direkte Wahlkampf-Unterstützung von Unternehmern ist generell problematisch, selbst wenn die Finanziers bekannt sind. Denn Geld ist in der Gesellschaft sehr ungleich verteilt. Der Einfluss von finanzstarken externen Akteuren auf den Wahlkampf sollte eher begrenzt werden, als ihm mit solchen Projekten Vorschub zu leisten. Steinbrück sollte deshalb seine Unterstützung für das peerblog zurückziehen.

Dass Steinbrück sich auf eine intransparente Unterstützung von Unternehmern einlässt, zeigt, dass er aus der Debatte um seine Nebeneinkünfte keine Lehren gezogen hat.

Die Wahlkampffinanzierung in den USA und die Einflussnahme von Unternehmen auf den Wahlkampf dort kann kein positives Vorbild für Deutschland sein, wie die Macher von peerblog schreiben. Sie ist vielmehr ein abschreckendes Beispiel. In den USA selbst gibt es viele Proteste dagegen und starke Bemühungen, Geldflüsse und Kampagnen von Unternehmen zu beschränken.

Angesichts von Projekten wie peerblog oder auch älteren Beispielen wie der finanziellen Unterstützung von Carsten Maschmeyer für Gerhard Schröder und Christian Wulff brauchen wir auch in Deutschland eine Diskussion über mehr Transparenz und Schranken für Wahlkampf-Unterstützung durch Dritte."

Zu Maschmeyer finden Sie weitere Informationen unter http://www.lobbypedia.de/index.php/Carsten Maschmeyer